

# ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

## BGFIBank : les grandes ambitions du groupe pour 2023

Hans NDONG MEBALE  
Libreville/Gabon

**F**IGURANT parmi les groupes bancaires les plus dynamiques de la décennie sur le continent, le Groupe BGFIBank revoit ses ambitions à la hausse pour l'année 2023. En effet, à l'occasion du dîner de gala de la banque dénommé "Nous-même-Nous-même" organisé le vendredi 6 janvier 2023 au Jardin botanique de Libreville, Henri-Claude Oyima, le PDG de la Holding BGFIBank, a décliné les objectifs de performances du 1er groupe bancaire de la sous-région. Conformément au "Plan Stratégique Dynamique 2025" qui, depuis quelques années, fait écho au sein de la banque, l'établissement financier vise un total bilan de 5 000 milliards

de francs en 2023 contre 3 900 milliards en 2021, et un résultat net de 100 milliards de francs contre 46 milliards de francs en 2021.

"Accélérer la performance du Groupe BGFIBank avec un objectif de 100 milliards de francs CFA de résultat net est l'ambition affichée au titre de l'année 2023", a fait savoir le PDG du groupe BGFIBank. Avant de préciser : "Ce plan dessine les objectifs en termes de croissance des actifs, de croissance de l'exploitation, de la rentabilité et de croissance en termes de résultat net. Le chiffre qui est avancé, c'est le chiffre qui correspond au plan stratégique en ce qui concerne les activités 2023". Pour atteindre ces objectifs, le leader du marché bancaire sous-régional est conscient qu'il faut



Le siège de BGFIBank Holding, immeuble Atlas, en face du CESE.

déployer d'importants efforts pour "la parfaite maîtrise de la connaissance de la clientèle, l'élargissement de la clientèle, le renforcement de la digitalisation et la forte maîtrise du risque. Mais aussi le respect de la déontologie, de la conformité et de la bonne maîtrise des frais

généraux".

À cette occasion, Henri-Claude Oyima a, une nouvelle fois, exhorté l'ensemble du personnel de ses 12 filiales à redoubler d'effort et de professionnalisme dans l'exercice de leurs fonctions, en faisant preuve d'une force de caractère à toute épreuve.

## Cireged : les PME au centre d'un colloque à Libreville

M. G. Ntoutoume Ndong  
Libreville/Gabon

**L**E Centre international de recherche en économie et en gestion pour le développement (Cireged) de l'Université Omar Bongo met une nouvelle fois l'économie nationale au centre de ses activités. Cette organisation scientifique vient d'annoncer la tenue d'un colloque sur l'avenir des PME gabonaises après la crise du Covid-19. Cette rencontre, qui verra la participation de chercheurs de prestigieuses universités du monde, se tiendra du 19 au 20 janvier prochain à l'Institut national des sciences de gestion (INSG) de Libreville. L'objectif est précisément de contribuer à l'avancement des connaissances théoriques et managériales pour comprendre la gouvernance et ses déterminants, les stratégies de résilience des entreprises africaines à ce jour, dans ce contexte, et ainsi de s'interroger sur les conséquences de cette



L'Institut national des sciences de gestion qui va abriter le colloque des 19 et 20 janvier.

crise sur les PME africaines. Le rôle des chercheurs travaillant sur les PME et l'entrepreneuriat qui prendront part à ce colloque international sera de proposer des solutions aux gouvernants et aux PME pour leur croissance et leur rôle comme moteur du développement. Plusieurs experts affirment que les conséquences de la crise du Covid-19 ont été à l'origine de changements défavorables, tels que l'accroissement des inégalités économiques, sociales, spatiales et de

genre, avec des conséquences macroéconomiques.

Le Cireged de l'UOB organise donc cet important événement en collaboration avec IHEE, AirePME et les universités canadiennes (UQAM et l'université de Moncton).

En octobre 2020, le Cireged avait publié un "livre blanc" sur le thème "Repenser l'économie gabonaise post-Covid-19". Cet ouvrage collectif analyse les conséquences actuelles et prévisibles de la crise sanitaire du Covid-19

### L'Eco en bref...

Par GMNN

#### NIGERIA : SUPPRIMER L'AIDE AU CARBURANT

**Au** Nigeria, la subvention du carburant coûte cher à l'Etat qui prépare déjà les esprits à la suppression de cet appui financier, a indiqué La Tribune Afrique. Sur le premier semestre 2023, le gouvernement a mobilisé à cet effet 3,36 trillions de nairas – environ 7,5 milliards de dollars – dans le cadre du budget annuel, a annoncé hier Zainab Ahmed, ministre des Finances, du Budget et de la Planification nationale. Et cela devrait être la dernière enveloppe allouée à ce poste budgétaire.

#### LE GHANA APPELLE À RÉVISITER SA DETTE EXTÉRIÈRE

**Le** Ghana a demandé, mardi 10 janvier, à ses créanciers bilatéraux officiels une restructuration de sa dette au titre du Cadre commun du G20, a rapporté Ecofin, citant des sources proches du dossier. Cette demande vise à inclure des pays non membres du Club de Paris comme la Chine dans les négociations sur l'allègement de la dette, a ajouté la même source. Selon les données de l'Institut international des finances (IIF), Pékin est le plus grand créancier bilatéral du Ghana avec 1,7 milliard de dollars de dette, contre 1,9 milliard \$ pour l'ensemble des pays créanciers membres du Club de Paris.

et identifie les réformes ou mesures envisageables pour une économie gabonaise post-Covid-19 performante et susceptible d'assurer la prospérité des citoyens.



L'Association d'Amitié Gabon-Chine souhaite la bienvenue au Gabon à S.E.M. Qin Gang, Ministre des Affaires Etrangères de la République Populaire de Chine.

加蓬-中国友好协会欢迎中华人民共和国外交部长秦刚阁下访问加蓬!